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PROVINCE DE QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 

 
PROCÈS-VERBAL DU 13 MAI 2014 

 
      Session ordinaire du conseil d'établissement des écoles de 
Preissac et Sainte-Gertrude tenue à l’école Sainte-Gertrude, le treize mai  
deux mille quatorze à dix-neuf heures. 

PRÉSENCES 
 
 
 

 Mmes  Caroline Demers 
 Jennifer Croteau  
 Josée Larouche 
 Julie Morin 
 Julie Vézeau-Boutin 
 Mélanie Desjardins 
 Mélanie Marcil 
 Monia Ménard 
 Tania Blouin 

Isabelle Côté 
Véronique Magny 
Chantal Massicotte 

MM. Michel Picard  
 Danny Pomerleau 
 

ABSENCES  M. Philippe Larchevêque 

OUVERTURE DE LA 
SÉANCE, SALUTATIONS 
ET PRÉSENCES 

 Ouverture de la séance, salutations et bienvenue par madame Mélanie Marcil. 

Monsieur Pomerleau demande un tour de table pour que chacun se présente.  

LECTURE ET ADOPTION 
DE L’ORDRE DU JOUR 

 CE–0656-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Josée Larouche, 
 QUE l'ordre du jour de cette réunion soit et est adopté tel que 
présenté. 
                                                                 ADOPTÉE. 

ADOPTION DU PROCÈS-
VERBAL DE LA RÉUNION 
RÉGULIÈRE DU 14 
JANVIER 2014 

 CE–0657-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Mélanie Desjardins, 
 QUE le procès-verbal du 14 janvier 2014 soit adopté tel que 
rédigé. 
      ADOPTÉE. 

INTERVENTION DU 
PUBLIC 

 Aucune 

INFORMATION – 
CORRESPONDANCE   

 Madame Marcil fait la présentation de la correspondance reçue. 
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ASPECTS GÉNÉRAUX : 

RAPPORT DU COMITÉ DE 
PARENTS 

 Le directeur fait le résumé des points traités au comité de parents CSH. La 
dernière rencontre a eu lieu le 31 mars 2014 et le quorum n’a pas été atteint, mais 
les informations ont été données aux personnes présentes. 
• rapport annuel; 
• élection scolaire du 2 novembre 2014; 
• rapport du commissaire parent : retraite d’André Bilodeau, nomination Michel 

Picard, Nancy Létourneau, Hélène Turcotte; 
• acte d’établissement; 
• dépliant Vers le secondaire avec mon enfant pour un passage réussi. 

ACTIVITÉS ACTILEADER 
PREISSAC 
SAINTE- GERTRUDE 

 Monsieur Pomerleau explique le pourquoi de la demande pour la subvention 
Actileader. 

• Considérant le financement de 30 minutes par 9 jours dans la tâche de 
l’éducateur physique financé par Québec en Forme – MRC d’Abitibi 
depuis 2 ans. 

• Considérant que Québec en Forme demande un engagement plus formel 
de la part du conseil d’établissement pour poursuivre son financement l’an 
prochain. 

• Considérant que la direction d’école appuie ce projet qui contribue au 
bien-être des élèves. 

• Considérant que le conseil d’établissement pourra évaluer les impacts du 
projet grâce au rapport d’évaluation fourni par l’éducateur physique et 
l’équipe-école. 

• Considérant que Québec en Forme ne sera pas toujours présent dans le 
milieu, mais que le financement actuel de ce projet permet d’explorer un 
moyen d’améliorer la dynamique des cours d’école.  

 
Le conseil d’établissement appuie la tenue du projet Actileader dans son école et 
s’engage à évaluer la pertinence de poursuivre le projet dans les années à venir, 
avec ou sans le financement de Québec en Forme. 

SERVICE DE GARDE  Approbation des règles de fonctionnement. Monsieur Pomerleau explique les 
changements des règles du service de garde. Une discussion se fait autour des 
heures d’ouverture, la nouvelle heure de fermeture sera 17 h 45. 
  
CE–0659-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Jennifer Croteau, 
 QUE les règles soient adoptées telles que rédigées. 
      ADOPTÉE. 

ACTIVITÉ DE L’OPP  Madame Croteau fait le tour des activités réalisées à Sainte-Gertrude et madame 
Larouche explique celles vécues à Preissac. Prix pour concours de dessins, prix de 
cinéma. Participation financière pour la semaine des arts. Demande de 
commandites auprès des commerces du secteur et de la municipalité pour la cour 
d’école et l’activité de fin d’année. 
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APPROBATION DE LA 
GRILLE-MATIÈRE 

  
Monsieur Pomerleau fait la présentation de la grille-matière proposée.  
Les membres discutent du temps alloué à certaines matières. 
 
CE–0660-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Julie Morin, 
 QUE la grille soit adoptée telle que rédigée. 
      ADOPTÉE. 

PRÉVISIONS DE 
L’ORGANISATION 
SCOLAIRE 2014-2015 

 Monsieur Pomerleau fait la présentation des prévisions de l’organisation scolaire 
2014-2015. 
 
CE–0661-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Tania Blouin, 
 QUE le document soit adopté tel que rédigé. 
      ADOPTÉE. 

ACTE D’ÉTABLISSEMENT  Monsieur Pomerleau explique le pourquoi de l’acte d’établissement.  
 
CE–0662-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Julie Vézeau-Boutin, 
 QUE le document soit adopté tel que rédigé. 
      ADOPTÉE. 

SERVICES ÉDUCATIFS :   

APPROBATION DES 
RÈGLES DE CONDUITE ET 
DE SÉCURITÉ (ART. 76) 

 Monsieur Pomerleau invite les enseignants présents à présenter les raisons du 
travail effectué pour améliorer notre code de vie. Il fait la lecture des nouvelles 
règles de vie. Les membres discutent de certaines règles. Amendement aux 
règles : J’apporte une collation santé selon la liste fournie par l’infirmière scolaire. 
 
CE–0663-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Caroline Demers, 
 QUE les règles de conduite soient adoptées telles que 
rédigées. 
      ADOPTÉE. 

APPROBATION DES 
ACTIVITÉS SPORTIVES ET 
SORTIES ÉDUCATIVES 

 Madame Demers et madame Côté font la description des activités de mai, visite 
d’auteur à Preissac. Madame Côté profite de l’autobus du grand défi pour partager 
le transport avec Preissac Salon du livre. 

Activités à venir – Sainte Gertrude 
23 mai Salon du livre à 10 h 
23-26 mai Atelier 5 épices 
3-4 juin   Sortie plein air classe 2-3 (avec la classe de madame Bianca 

 de Berry) correspondance 
3-4 juin  Olympiades (classe 4-5) 
5 juin Génie en matière scolaire (classe 4-5) 
9 juin avant-midi  Tommy St-Laurent entomologiste amateur 
11 juin  Grand Défi (classe 4-5) 
12 juin Piscine (deuxième cycle) 
17 juin avant-midi Sortie au cinéma 
19 juin  Dîner de l’OPP (cadeaux de fin d’année et nous soulignons les 

 élèves qui quittent pour Preissac (3e - 4e et 5e année)) 
20 juin  Fête foraine à Preissac   
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Activités passées et à venir – Preissac 
1re et 2e année  visite d’Annick Lagacé pour parler des attouchements sexuels 
 (3 périodes de 50 minutes) 
14 fév.   Disco patin et fondue au chocolat pour la St-Valentin - OPP 
18 fév. après-midi  Mini-olympiades avec tire et cornets organisées par l’OPP 
27 fév. Par classe, 5e et 6e ski de fond au camp Dudemaine avec  
 maternelle en après-midi 
16 avril   Visite de Stéphanie Déziel, auteure et visite de l'école de 

 Sainte-Gertrude 
17 avril   Préparation des pâtes à sel pour les installer dans notre arbre 

 du printemps – OPP et chasse au trésor – OPP 
29 et 30 avril  Spectacle de la semaine des arts – pingouins  
Avril   En collaboration avec la municipalité : fait pousser des  
 tournesols pour amasser des fonds pour le téléthon Enfants 
 soleil  
Mai  Défi Pierre Lavoie 
5-6-21 mars   Ski alpin au Mont-vidéo 
5-6 mars  Visite de l'auteure Fanny Britt  
3-4-5-6  Visite de l'auteure Amy Lachapelle 
3e 4e   Projet fleurs pour la Fête des Mères 
Maternelle 1re et 2e  Envoi des photos pour le kiosque de la CSH   
 démontrant nos élèves en routines littéraires 
14 mai  Semaine de la famille, période frères et sœurs en   
 maternelle 
23 mai Visite du Salon du livre 
5 juin   Visite de la Calypso 6e 
9 juin  Lac Joannès 
13 juin   5e et 6e Génies en herbe, maternelle, 1-2-3-4 Maison de la  
 culture, quilles et cinéma 
3 ou 4 juin  Grand défi 5e et 6e  
Juin   Olympiades pour 3e et 4e 
18 ou 19 juin   Autres sorties à venir organiser par l’OPP 
20 juin   Fête foraine à Preissac 
 
CE–0658-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Mélanie Desjardins, 
 QUE les activités soient adoptées. 
        ADOPTÉE. 

SPECTACLE SEMAINE 
DES ARTS 

 Remerciements à madame Jacynthe Bergeron et aux membres de sa famille pour 
tout le travail effectué auprès des élèves pour la confection des costumes. 

PROJET CINQ ÉPICES  Suite au sondage maison, le projet sera poursuivi l’an prochain. 

 

CE–0664-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de  
madame Chantale Massicotte, 

 QUE le projet soit adopté tel que rédigé. 
        ADOPTÉE. 
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RAPPORT DES 
ENSEIGNANTS(ES) 

 • Ski de fond, ski alpin 5e et 6e  
• Madame Côté donne du zumba à tous les jeudis midis. 
• Madame Demers et madame Allard ont conçu un livre de recettes santé pour 

leur projet entrepreneurial. 
• Madame Côté ouvre les portes de sa classe tous les jours 3, aux parents de 

ses élèves. Les parents participent activement à la vie de classe en lecture, 
sciences, arts, etc. 

• Madame Allard reçoit les parents de ses élèves pour des ateliers 2 fois par 
mois. 

• Nous avons souligné la journée de l’activité physique par un beau 45 minutes 
de zumba, toute l’école ensemble. 

• L’intégration de notre page Facebook a permis aux parents, cette année, de 
voir leurs enfants en action et d’être informés de notre quotidien. 

• Madame Demers et madame Allard font régulièrement du décloisonnement 
pour la pré lecture et la pré écriture. 

• En ECR, madame Côté a créé des balados qui seront disponibles bientôt. 
• Nous avons vendu 1 569 pizzas afin de financer notre activité de fin d’année 

avec Preissac. 
• Madame Gagnon et ses élèves de 4e et 5e année s’occupent du classement 

des livres de la bibliothèque de l’école afin de la garder propre. 
• La classe de 2e et 3e année construit un igloo avec des litres de lait recyclés (à 

suivre l’an prochain). 
• Madame Gagnon écoute des Brain pop (sur Internet) avec ses élèves sur 

différents sujets afin d’alimenter leur culture générale et de travailler les 
stratégies des mots questions. 

• Madame Gagnon a organisé un brunch-déjeuner avec ses élèves le 15 mai où 
chaque enfant devait apporter un aliment pour le déjeuner. 

AUTRES SUJETS  Nos deux stagiaires ont bien fait leur stage et cela a été aidant pour les élèves et 
les enseignantes associées. 

DATE ET HEURE DE LA 
PROCHAINE RÉUNION 

 La prochaine rencontre aura lieu le mardi 17 juin à 18 h au Salon des lecteurs du 
restaurant Le Chat’O. 

ÉVALUATION ET 
CLÔTURE DE 
L’ASSEMBLÉE 

 CE–0665-14  IL EST RÉSOLU sur proposition de madame Josée 
Larouche, 
 QUE l’assemblée soit levée.  
                                                     ADOPTÉE. 
Il est 20 h 27. 
 

 
 
 
 
   _____________________ 
 Mélanie Marcil, présidente  Michel Picard, secrétaire 


